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Développer 
l’économie 
locale : un projet 
partagé à réussir 
collectivement.

Chers Martipontains,

En matière d’aménagement du territoire, vos élus ont 
placé le développement économique et commercial  
au cœur du projet communal au même titre que le 
logement, les déplacements et la préservation de notre 
environnement. Développer de nouveaux parcs attractifs 
pour les entreprises, renforcer la dynamique commerciale 
en centre bourg, promouvoir l’offre touristique locale et 
maintenir une agriculture pérenne constituent nos objectifs 
prioritaires au service du développement local et des 
Martipontains.

Idéalement située aux portes de la Métropole, notre 
commune jouit d’une attractivité exceptionnelle et les 
nouveaux Martipontains qui nous rejoignent ont très 
souvent le coup de cœur pour Pont Saint Martin. Sa 
proximité avec la ville et le périphérique, son environnement 
de qualité avec ses espaces de respiration et sa rivière, sa 
vitalité économique et ses services, son offre en matière de 
professionnels de santé sont autant d’atouts qui séduisent. 
Sans aucun doute, cette analyse est juste mais à la fois, 
chacun aura compris que tout est fragile dans notre monde 
en mouvement permanent. 

Il nous appartient collectivement de construire notre 
avenir en assurant la pérennité de ce qui nous a séduit 
lorsque nous avons choisi Pont Saint Martin comme 
lieu de résidence. Participons activement au maintien 
de cette vitalité communale en faisant confiance à nos 
commerçants, nos artisans, nos professionnels de santé 
ou nos services.

Bien évidemment, cette prise de conscience collective 
s’accompagne d’actions concrètes pilotées par l’équipe 
municipale  en faveur du réaménagement de notre bourg et 
du développement économique notamment sur le secteur 
de Viais au fort potentiel. 

Créer des emplois sur le territoire, c’est aussi contribuer 
à limiter les déplacements. À l’heure du maintien de 
l’aéroport de Nantes Atlantique, il est plus que jamais 
judicieux de réinventer les modes de transport entre 
la métropole et le sud-Loire. Pourquoi ne pas utiliser le 
ferroviaire qui irrigue déjà l’aéroport et le D2A via la ligne 
existante afin de relier l’aéroport à la gare et le centre-ville 
avec la création de grands parkings relais gratuits ?

Yannick Fétiveau
Maire de Pont Saint Martin

En avril à la 
médiathèque

EXPOSITION « SCIENCES ET NATURE », PAR LES 
ÉDITIONS DU RICOCHET

Cette exposition vous emmène à la découverte de la collection Ohé la 
science ! qui plante les graines de la culture scientifique en alliant rigueur 
scientifique et beauté de l’image. Dix panneaux imprimés sur papier d’art 
magnifient la nature.

du 3 au 28 avril en salle d’Animations.  
Aux heures d’ouverture de la médiathèque 

Tout public, gratuit.

TOUTE PETITE HEURE DU CONTE

Comptines, chants, lectures d’albums adaptés aux jeunes enfants, animés 
par Chloé Pavageau, bibliothécaire jeunesse.
Samedi 14 avril, deux séances : 10h-10h30 ou 11h-11h30, pour les 
enfants de 0 à 3 ans accompagnés d’un parent. Inscription obligatoire à 
l’accueil de la médiathèque ou au 02 40 32 79 27.

HEURE DU CONTE

Venez écouter les histoires lues par l’équipe de la médiathèque le mercredi 
18 avril de 16h à 16h30. À partir de 4 ans, inscription gratuite à l’accueil 
de la médiathèque ou au 02 40 32 79 27.

Un service de mise en 
relation baby-sitting
Afin de répondre aux besoins de garde à domicile ponctuels ou réguliers, 
un service de mise en relation baby-sitting a été créé. Celui-ci permet 
de faciliter, gratuitement, la recherche de baby-sitters pour les familles 
martipontaines. 

Vous êtes âgé.e au minimum de 16 ans et êtes disponible pour garder 
des enfants au domicile des parents ? N’hésitez pas à venir prendre des 
renseignements et vous inscrire sur la liste de diffusion. Vous êtes une 
famille et vous recherchez une garde à domicile ponctuelle ou régulière ? 
Vous pouvez vous déplacer à l’accueil Petite Enfance et Solidarité afin de 
prendre connaissance des modalités de diffusion de la liste des baby-sitters.

Où s’adresser : Auprès de l’accueil Petite Enfance et Solidarité, service 
Petite Enfance - 4 rue du Stade, ou au 02 40 26 83 38.
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Un CME en plein exercice démocratique
Après le conseil d’installation du 18 novembre, les nouveaux conseillers municipaux enfants ont travaillé leurs projets en 
commission. Le 17 février, en réunion plénière, ils ont présenté, débattu et arbitré les actions qu’ils réaliseront dans le cadre 
de leur mandat.

UN AGENDA BIEN REMPLI

Dans les starting-blocks, le Conseil 
Municipal Enfants de la 3ème mandature 
a démarré en trombe via une belle 
participation lors de la cérémonie du 11 
novembre puis, avec sa visite au mois de 
décembre, de l’ensemble des services de la 
collectivité. « Ce nouveau « rituel », animé 
et très apprécié des salariés de la collectivité, 
a également fait l’unanimité auprès des 
jeunes citoyens » témoigne Nicolas Bertet, 
adjoint  délégué à la communication et à la 
vie participative.

Suite à une petite trêve hivernale, les 
commissions « Solidarité et Citoyenneté » 
et «  Loisirs et Evénementiels  » se sont 
mises au travail. Après avoir échangé sur 
l’intitulé de sa commission, chaque groupe 
à ensuite déterminé les projets qui relevaient 
de son attribution parmi la soixantaine de 
propositions des enfants candidats. «  Cet 
exercice minutieux est l’occasion d’expliquer 
le rôle de la collectivité, les objectifs, 
le coût et la dimension des actions.  » 
explique l’adjoint en charge de l’animation 
des commissions avec Rachel Osmont, 
référente du CME. C’est un travail difficile, 
lié notamment à la nécessité de planifier ces 
projets sur plusieurs années. Pour d’autres, 
ils ne relèvent pas de la compétence 
communale. «  Beaucoup d’idées ont été 
par la même occasion transmises au bureau 
municipal puis aux services municipaux   : 
portes des toilettes de l’école, davantage de 
poubelles, de bancs, espace multisports, 
etc.  » ajoute Martine Chabirand, adjointe 
déléguée à l’enfance et à l’éducation.

UN TEMPS FORT DÉMOCRATIQUE

À l’issue de ces 4 premières réunions, 
les conseillers ont été amenés à trier et à 
préciser chaque projet, offrant ainsi aux 
enfants la possibilité de comprendre les 
enjeux, les bénéficiaires, les modalités de la 
réalisation d’un projet. 

Lors du dernier Conseil du samedi 17 
février, en présence du Maire et des deux 
adjoints délégués, un rapporteur de chaque 
commission a présenté 3 projets que les 
conseillers ont ensuite argumenté. Ils ont 
débattu avec grand intérêt de la pertinence 
des actions à destination de tous les 
Martipontains. 

VOICI LES PROJETS QUI ONT ÉTÉ 
APPROUVÉS :

1.  Installer de nouvelles boîtes à livres 
à Pont Saint Martin. (15 pour et 1 
abstention).

2.  Organiser une collecte de jouets pour 
les enfants malades (13 pour, 1 contre, 2 
abstentions).

3.  Organiser une journée/ un après-midi 
«  structures gonflables  » (13 pour, 3 
abstentions).

4.  Organiser une journée ou un après-
midi « sports pour les parents et les 
enfants » (15 pour, 1 abstention).

5.  Organiser une randonnée geocaching* 
(9 pour, 7 abstentions).

Suite aux débats, les conseillers vont 
travailler sur un événementiel qui permettrait 
de rassembler 2 projets en 1 pour optimiser la 

venue des Martipontains et réduire les coûts.

Un projet va devoir être retravaillé faute de 
majorité tranchée : «  Mettre en place un 
potager collectif » (8 pour et 8 abstentions). 
« Il a été convenu par les enfants que le projet 
mérite d’être réalisé mais soit redirigé vers la 
valorisation du jardin existant devant la mairie 
trop peu connu des Martipontains selon les 
conseillers. » complète Nicolas Bertet.

La boum pour enfants, fortement fréquentée 
l’année dernière, a également été reconduite 
pour 2018. Elle sera gérée par la Municipalité 
en collaboration avec les conseillers. 

REPRÉSENTATION DES ENFANTS 
MARTIPONTAINS

En parallèle, la Municipalité a proposé aux 
conseillers enfants de s’associer à plusieurs 
évènements en cours sur la commune : 
participation, dans le cadre du jumelage, 
à l’accueil des Pontsaintmartinais du Val 
d’Aoste, préparation de l’inauguration du 
Marais de l’île et de la halte nautique en 
juillet, préparation du 100ème anniversaire de 
l’armistice du 11 novembre.

« C’est un vrai apprentissage de la vie 
démocratique » se félicite Yannick Fétiveau, 
maire.

*  Geocaching : Chasse aux trésors connectée avec une application dédiée.
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Les 11-15 ans  
font de la BD !
Le 27 février à Villeneuve en Retz et le 1er mars à Pont Saint 
Martin, environ 80 jeunes ont participé à des ateliers 
dessins avec des professionnels de la bande dessinée. 
L’occasion également de lancer le prix BD jeunesse, 
piloté par les Journées BD de Rouans et organisé par le 
Réseau Jeunesse du Collectif Spectacles en Retz.

Toute la journée, des jeunes venus des centres de loisirs de 
différentes communes alentours ont participé au «Projet bédé 
2018», organisé par le collectif Spectacles en Retz au 3ème Lieu.

Au programme, trois ateliers autour de la bande dessinée : 
adaptation d’un scénario en planche de BD, découverte de la 
caricature, et mise en couleur des œuvres. 3 artistes, illustrateurs, 
scénaristes et coloristes étaient présents pour encadrer les 
jeunes et leur faire découvrir les ficelles du métier. Chacun était 
enthousiaste à l’idée de découvrir la réalisation d’une œuvre de 
bande dessinée. Une journée riche en rencontres pour ces jeunes 
artistes en herbe !

La Commedia 
dell’Arte à l’honneur
Coïncidant avec la période de carnaval de notre commune 
jumelle de Pont Saint Martin, vallée d’Aoste en Italie, une 
pièce de théâtre sur la Commedia dell’Arte a été jouée à la 
salle des fêtes, le samedi 17 février.

Retraçant les grandes phases de la Commedia dell’Arte, avec 
ses nombreuses controverses et ses interdits divers, cette pièce 
de théâtre nous a offert une vision historique de cet art majeur, 
agrémentée d’une touche humoristique.

«  Cette conférence, riche en gags, a permis aux spectateurs de 
(re)découvrir une autre approche de la littérature et du théâtre 
en révisant leurs classiques, de Marivaux à Corneille, ou encore 
Molière. Ce spectacle haut en couleurs a su faire rire le public 
et l’emmener, le temps d’une pièce, sur les traces anciennes de 
la Commedia dell’Arte  » commente Marie-Anne David, adjointe 
déléguée à la vie culturelle et aux événementiels.

Stand-up au naturel,  
par Edgar-Yves
Edgar-Yves joue avec vos convictions, swingue 
avec les mots et traite de la posture à adopter pour 
réaliser des rêves dans une société trop conformiste 
à son goût. Taquin, ouvert et toujours joyeux, Edgar-
Yves s’imprègne de l’humeur d’une salle pour mieux 
rythmer ses sketchs. Jamais moralisateur,  flanqué 
d’une grande présence scénique, Edgar-Yves 
maîtrise les mots, la gestuelle pour vous faire rire, 
vous attendrir.

Après ses débuts à la compagnie du Café-Théâtre, 
et en première partie de Jeff Panacloc à la cité 
des congrès de Nantes, il présente désormais son 
spectacle à Paris et dans toute la France. Venez 
passer une soirée placée sous le signe de l’humour 
et de la dérision !

Samedi 14 avril, salle des fêtes, 20h30 

Tarif : plein 7€, réduit 5€, gratuit -12 ans.
Samedi 14 avril à 20h30

Salle des fêtes
Tarifs : 7€/réduit 5€/Gratuit -12 ans
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En matière d’aménagement du territoire, les élus ont placé le développement 
économique et commercial  au cœur du projet communal au même titre que 
le logement, les déplacements et la préservation de notre environnement. 
Développer de nouveaux parcs attractifs pour les entreprises, renforcer la 
dynamique commerciale en centre bourg,  promouvoir l’offre touristique locale 
et maintenir  une agriculture pérenne constituent les objectifs prioritaires au 
service du développement local et des Martipontains.

Un développement 
économique  
au service de 
l’emploi et du 
développement 
durable  

Dossier
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Dossier Un développement économique au service de l’emploi et du développement durable  

Proposer des solutions  
d’accueil diversifiées  
pour les entreprises

Depuis octobre, les projets liés au développement 
économique sont légions sur la Communauté de 
Communes de Grand-Lieu. La création du parc de la 
Bayonne (Montbert) et l’extension du parc de Tournebride 
(La Chevrolière) viennent renforcer la dynamique 
communautaire. Elle se concrétise par  la fin de la 
commercialisation de l’extension du parc de Viais (Pont 
Saint Martin) et par l’acquisition de 10 nouveaux hectares  
situés également sur Viais, au pied du futur échangeur, 
face à  Baobab. Ce nouvel espace sera le lieu idéal pour 
accueillir de nouveaux commerces et services de proximité 
pour la population de Viais, en forte évolution,  mais aussi 
pour de nouvelles entreprises. 

«  Le démarrage des travaux de l’échangeur de Viais, préalable à 
la continuité de la 2x2 voies Nantes–Challans, constitue le levier  
attendu venant favoriser l’implantation de nouvelles entreprises sur 
notre territoire  » souligne le maire, Yannick Fétiveau. «  En effet, 
de meilleures facilités d’accès rapprocheront encore plus le parc 
d’activités de Viais (600 emplois) de l’A83, du Nord Vendée et du 
périphérique. »

EXTENSION DU PARC DE VIAIS

Dans le même temps, le parc d’activités de la Nivardière a fait « peau 
neuve » afin de permettre aux entreprises d’afficher auprès de leurs 
clients une image plus agréable et plus moderne. La restauration de 
l’éclairage public et de la chaussée permet à cette zone de proximité 
de rester attractive pour l’implantation de nouvelles entreprises ou 
artisans locaux. L’arrivée imminente de la fibre sur ces deux parcs 
est un nouvel atout. 

PARC DE LA NIVARDIÈRE

Par ailleurs, il convient de continuer à réfléchir avec la Chambre de 
Commerce et d’Industrie sur le développement du Domaine d’Activités 
Aéroportuaires proche de la zone aéroportuaire et également sur 
l’opportunité d’envisager un développement économique dans le 
secteur de la Brosse au regard de la dynamique nouvelle liée à 
l’arrivée du MIN et de la zone agroalimentaire.

La transformation numérique, avec l’émergence des nouvelles 
technologies, est une révolution qui bouleverse le paysage 
économique. Elle constitue un potentiel considérable de croissance 
et d’emplois pour les entreprises. C’est dans ce contexte que nous 
développons actuellement la fibre optique dans nos parcs d’activités 
mais aussi en zone urbaine afin d’encourager  l’émergence de « start-
up » au cœur de la commune. Ce développement numérique place 
désormais Pont Saint Martin dans la liste des communes modernes.
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Renforcer la  
dynamique commerciale  
en centre-bourg

Fort du dynamisme démographique et de la vitalité 
commerciale encore présente, il appartient à la municipalité 
de continuer ses actions au service de l’attractivité du centre 
bourg. L’amélioration de la qualité des cheminements doux, 
la volonté d’accompagner le maintien des pas de portes et 
l’optimisation de l’accessibilité et du stationnement sont au 
cœur des préoccupations.

À ce sujet, Christian Chiron, adjoint délégué au patrimoine bâti et 
au développement économique, se félicite «  des  récentes et futures 
installations de la crêperie La Rozelliande, du salon de coiffure la Belle 
Coupe, rue de Nantes, et de la future étude notariale qui va donner 
une nouvelle vie aux anciens locaux du Crédit Mutuel. L’installation 
de ces commerces, ou encore la création  du nouveau cabinet rue 
du Plessis, (réunissant dentistes, infirmier et sophrologue) sont 
autant de signes positifs qui concrétisent le maintien de l’offre 
commerciale ou de services au cœur du bourg  ». Faisant suite à 
la réalisation du nouveau square Utrillo, la restauration de la rue 
de Nantes et d’Herbauges vont apporter une nouvelle image plus 
apaisée et motiveront les déplacements doux vers nos deux entités 
commerciales du bourg.

L’optimisation des places de stationnement  sur la place du Marché 
et la place Saint Martin, le respect des zones bleues place Bretagne et 
place Saint Martin et l’utilisation des nouveaux parkings situés rue du 
Marais nous permettent de fréquenter avec assiduité  les commerces 
et services du centre-bourg. Le civisme de chacun nous interdit de 
chevaucher les trottoirs afin de permettre l’accessibilité de tous, y 
compris les personnes à mobilité réduite (PMR), aux commerces. 

CŒUR DU BOURG

  

2.

Mme Audrey Bénéteau, gérante de la Pharmacie des Vignes

« Pont Saint Martin est une commune qui nous est chère : à taille 
humaine, elle est à la fois rurale et à proximité de Nantes. Je souhaitais 
reprendre une pharmacie de quartier, pour le contact avec les usagers, la 
proximité et la fidélité que nous ne pouvons trouver dans une pharmacie 
de centre commercial. Depuis notre arrivée en janvier, nous avons reçu 
un très bon accueil de la part de la clientèle ainsi que de l’ensemble des 
commerçants ! Nous souhaitons donner un nouvel élan à la pharmacie 
des Vignes en modernisant notre structure et en accompagnant au mieux 
nos patients. Nous les invitons d’ailleurs à venir échanger avec nous au 
comptoir ainsi que sur les réseaux sociaux. »

Témoignages de commerçants et d’entreprises récemment implantés sur la commune :

Mme Lucie Buttet, gérante du 
salon de coiffure La Belle Coupe

« Je me suis installée à  Pont 
Saint Martin car c’est une 
commune idéalement située, 
en pleine expansion et les habitants s’intéressent 
réellement aux commerces de proximité.  Je vis ici 
depuis plus de trois ans et me suis installée il y a un 
an (mai 2017) au salon de coiffure La Belle Coupe et 
j’en suis ravie. L’accueil, d’un point de vue personnel 
ainsi que professionnel, a toujours été très chaleureux. 
Je trouve que les Martipontains entretiennent des 
rapports conviviaux, il a y une certaine relation 
de proximité que ce soit avec le voisinage, les 
clients, l’école, au sport, entre commerçants,  
professionnels de santé et la municipalité. » 
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Un développement économique au service de l’emploi et du développement durable  

Promouvoir l’offre touristique
Mettre en avant et en valeur le potentiel touristique, c’est 
soutenir toute une économie locale mais aussi développer 
l’attractivité du territoire. 

La création imminente d’une halte nautique et d’une petite aire d’étape 
pour camping-cars au cœur de notre  bourg, la promotion du Marais 
de l’Île et du GRP « Tour du Lac » sont autant d’actions qui s’inscrivent 
dans le projet éco-touristique porté par les 10 communes situées 
autour du lac et le département. La sortie prochaine de notre guide des 
circuits de randonnées sur Grand-Lieu sera un nouvel outil au service 
de la promotion de notre territoire à l’instar du guide du Routard. 

Construire un projet touristique prend du temps. Sa réalisation est 
en cours avec tous les acteurs locaux qui participent à l’animation, et 
à l’offre d’hébergement. L’acquisition récente du château de la Rairie 
par de jeunes entrepreneurs est un nouvel exemple qui participe 

à l’attractivité de notre commune. Le château ouvre ses portes à 
l’évènementiel avec une proposition d’hébergement.

« C’est avec beaucoup de satisfaction que je rencontre en mairie de 
nombreux porteurs de projets qui souhaitent investir ou s’implanter 
à Pont Saint Martin. Notre attractivité aux portes de Nantes est réelle 
et notre dynamisme reconnu » commente Yannick Fétiveau.

Conforter le maintien de l’agriculture
Au-delà du maintien des paysages, l’agriculture demeure 
une économie à part entière, source d’emplois pour notre 
commune. Pour autant, près de 50 % des espaces agricoles 
sont en déprise. 860 ha sont exploités dont 720 ha  en 
polyculture, 86 ha en maraîchage et 54 ha en viticulture.

En 20 ans, nous comptabilisons près de 4 fois moins d’exploitations 
et 50 % des terres ont été abandonnées. Sur les 7 dernières années, 
nous avons perdu la moitié des sièges d’exploitation.

Nombre d’exploitations sur Pont Saint Mar tin suivant les années

1989

32
24

17 13

49

74

1994 2000 2010 2012 2017

Dans ce contexte, la consolidation des entreprises déjà présentes, 
la remise en culture de friches récentes, la facilitation à l’installation 
de candidats intéressés par des modes agricoles nouveaux  et le 
maintien de la viticulture  sont des enjeux majeurs sur lesquels 
élus et professionnels vont réfléchir, suite au récent diagnostic et à 
la mise en place d’un comité de pilotage. Un programme d’action 
est impératif. « Cette reconquête du territoire agricole est un enjeu 
majeur pour les 10 prochaines années » explique Yannick Fétiveau. 

« Notre commune,  à proximité de la métropole,  reste un territoire 
à fort potentiel notamment pour tenter de développer des circuits 
courts qui s’appuient sur nos exploitations locales. »

Tel est l’enjeu  pour tous les Martipontains.

 Idéalement située aux portes de la Métropole, notre commune jouit 
d’une attractivité exceptionnelle et les nouveaux  Martipontains 
qui nous rejoignent ont très souvent le coup de cœur pour Pont 
Saint Martin. Sa proximité avec la ville et le périphérique, son 
environnement de qualité avec ses espaces de respiration et sa 
rivière, sa vitalité économique, commerciale et ses services, son 
offre en matière de professionnels de santé sont autant d’atouts 
qui séduisent. Sans aucun doute, cette analyse est juste mais à la 
fois, chacun aura compris que  tout est  fragile dans notre monde 
en mouvement permanent.  «  Il nous appartient collectivement  
de construire notre avenir en  assurant la pérénité de ce qui nous 
a séduit lorsque nous avons choisi Pont Saint Martin comme lieu 
de résidence.  » commente Christian Chiron. Cela se fait grâce au 
respect  des cheminements doux et des zones bleues, par notre 
confiance en nos commerçants, artisans, professionnels de santé et 
services de proximité, nos circuits courts, par la fréquentation de 
notre marché et le respect des cultures et des vignes lorsque nous 
partons en randonnées sur les beaux circuits de Pont Saint Martin.

Bien évidemment, cette prise de conscience collective s’accompagne 
d’actions concrètes pilotées par l’équipe municipale en faveur du 
réaménagement de notre bourg et du développement du secteur de Viais.

3.

4.

LE BATEAU-CHAÎNE

Dossier



Protégeons nos zones humides
Chaque année, le 2 février, a lieu la journée mondiale des zones 
humides. Elle commémore la convention sur les zones humides 
signée le 2 février 1971 dans la ville iranienne de Ramsar, au bord 
de la mer Caspienne.

Des organismes gouvernementaux, des organisations non 
gouvernementales et des groupes de citoyens à tous les niveaux 
de la société profitent de l’occasion pour lancer des actions de 
sensibilisation aux valeurs et aux avantages des zones humides en 
général, et de la Convention de Ramsar en particulier.

À Pont Saint Martin, l’inventaire réalisé en 1971 avait classé certains 
terrains en zone humide, soit au total 148,35 ha.

Ce zonage fait l’objet d’un projet de modification présenté au 
conseil municipal. Lorsqu’il s’agit de réparer certaines erreurs de 
classement pas de problème. Mais les autres modifications doivent 
être regardées avec circonspection. Les zones humides ne sont pas 
intangibles, et si l’intérêt collectif nécessite de les modifier ou de 
les réduire, il faut mettre en place des compensations. C’est ce qui 

se fera dans le périmètre d’extension de la zone d’activités de Viais.

En février, lors de l’engagement de la modification partielle du PLU, 
nous avons attiré l’attention sur une parcelle située au sud-ouest de 
la commune comblée en grande partie par son propriétaire et remise 
en culture comme il est indiqué dans le texte modificatif du PLU, 
sans qu’il soit prévu de compensation.

Seule une petite partie a été conservée en zone humide. C’est notre 
façon à nous de fêter l’anniversaire de la convention de Ramsar. 
L’intérêt collectif de ne pas détruire ce milieu naturel est reconnu  
depuis de nombreuses années. Cela fait quarante ans que le monde 
a pris conscience de l’utilité des zones humides. Nous avons tous les 
éléments pour en connaître les conséquences.

Voici une raison, parmi d’autres, pour laquelle notre groupe s’est 
abstenu ou a voté contre, cette modification du PLU à Pont Saint 
Martin.

Les élus du groupe Pont-Saint-Martin Avance

Réinventons les déplacements 
pour le bien de tous  !
Dans notre libre expression de mars, nous évoquions l’idée  d’allonger  les lignes des transports métropolitains afin de créer 
des interconnexions visant à diminuer le phénomène « voiture » qui vient obstruer nos centres-bourgs, les quartiers de la 
Métropole  et bien sûr le périphérique.

Que ce soit au sud des Sorinières ou à proximité du MIN, des 
solutions sont envisageables avec de grands parkings relais et le 
maillage des transports Lila et TAN.

Il faut réinventer et envisager des financements croisés pour 
optimiser les solutions au bénéfice des usagers et du développement 
durable. Il est urgent de penser « collectif » pour le bien de tous bien 
au delà des limites administratives.

Avec  le maintien de Nantes Atlantique, il nous semble opportun de 
réfléchir également au développement du ferroviaire. Une ligne passe 
dans le D2A et à proximité de la partie Nord de la piste de décollage 
sur Saint Aignan de Grand-Lieu. L’exploitation  de cette ligne  peut 
mettre notre territoire à quelques minutes de la gare et du centre ville.

Au delà de la faisabilité technique et financière qui reste à définir, il 
nous semble  impératif  d’étudier cette alternative aux déplacements 
qui serait  bénéfique à notre territoire. Le maintien de Nantes  
Atlantique est une réalité. Au-delà de la préservation de nos 

populations riveraines  pour lesquelles un plan « P » est impératif 
afin de les préserver des nuisances sonores et autres pollutions par 
les  rejets  de particules fines,  il est sans doute urgent que l’État 
assume sa décision en aidant le territoire à organiser  les  mobilités  
en direction de la métropole et de l’aéroport.

L’amélioration de la liaison SNCF  entre Roissy-Charles de Gaulle  et 
la gare de Nantes est impérative pour mettre Nantes à 1h30 de Paris 
afin de  concurrencer l’attractivité de Bordeaux  dorénavant  à 2h de 
Paris  via  la ligne à grande vitesse .

Sans aucun doute, pour ce qui nous concerne, il est également  
impératif  de développer  des parcs d’activités,  créateurs d’emplois 
et de richesse pour le territoire,  permettant  dans le même temps de 
limiter les déplacements et les émissions de gaz à effets de serre.

L’avenir est bien devant nous !

Les élus du groupe Ensemble Réussir Pont Saint Martin
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Association pour 
la protection du 
patrimoine naturel
Pont Saint Martin possède un patrimoine naturel 
incontestable, c’est la raison pour laquelle trois 
Martipontains ont créé une Association pour la Protection 
du Patrimoine Naturel « APPN ». Le premier but de cette 
association est de répertorier tous les arbres remarquables 
de la commune et si besoin de les protéger.

Qu’est-ce qu’un arbre remarquable ?

Un arbre remarquable est un arbre repéré pour diverses 
particularités. Il relève donc d’un patrimoine pour sa rareté, ses 
dimensions, sa position, son âge ou encore sa force symbolique.

Le patrimoine en question est naturel, culturel et paysager. À titre 
d’exemple l’arbre le plus âgé au monde serait situé en Suède, c’est 
un épicéa commun (sapin de noël). Il n’est pas spécialement beau 
mais il aurait selon les spécialistes 9550 ans. Nous n’attendrons 
pas aussi longtemps pour protéger nos arbres remarquables.

En parfaite entente avec les propriétaires publics ou privés, nous 
établirons des fiches pour chacun des arbres, ensemble d’arbres 
et haies remarquables que nous aurons repéré ou qui nous serons 
signalés afin d’en assurer la pérennité et la transmission aux futures 
générations. L’association qui se veut indépendante se compose 
actuellement de trois membres seulement, nous accueillerons bien 
entendu avec plaisir toute personne intéressée par cette action.

Contacts :  Christian Gauthier -  06 62 54 18 79  ou   
cg4559@orange.fr, Philippe Brisemeur - 06 81 04 98 32,  
Olivier Batard - 02 40 26 86 31  

Joyeux Saint Martin
Les concours de belote sont terminés pour cet hiver. Ils reprendront 
en octobre 2018. Le spectacle du 27 février, à Saint Brévin, a ravi 
les adhérents qui avaient fait le déplacement.

ET MAINTENANT QU’ALLONS-NOUS FAIRE ?

Jeudi 26 avril  : Repas anniversaire des 45 ans du Joyeux Saint Martin

Vous avez dû recevoir votre bulletin d’inscription (repas / minibus) 
pour ce repas animé. Il est encore temps de vous inscrire 
rapidement auprès des responsables en nous retournant votre 
coupon-réponse accompagné de votre chèque. Si vous n’avez pas 
reçu notre courrier, merci de nous prévenir.

SORTIE « LA VENISE DE L’OUEST »

Mardi 15 mai

C’est du « tout nouveau ». La Ferté Bernard, ancien village fortifié, 
connu surtout pour être implanté sur la RN 23, lieu de passage 
vers Paris. Balade en petit train dans la ville, déjeuner, promenade 
sur la rivière en petits bateaux électriques puis visite d’un élevage 
de cervidés à bord d’un camion safari-découverte. Prix : 68 € par 
adhérent. Inscription immédiate !

Suite à deux soucis internes à la réalisation du magazine, nous 
tenons à adresser nos excuses au club du Joyeux Saint Martin qui 
n’a pas vu diffuser les informations qu’il avait transmises dans les 
deux derniers numéros.

Les Martin 
Chanteurs
Le chœur Martin Chanteurs a renoué cette 
année avec un répertoire qu’il affectionne 
particulièrement : les chants de la 
période baroque. Mais loin des chants 
austères que l’on pourrait s’imaginer, 
son chef de chœur, Elisabeth Osadtchy,  
nous fait découvrir des pièces drôles et 
très actuelles, s’accordant bien avec notre 
envie de partager la bonne humeur !

Nous nous associerons  avec le chœur de l’Université permanente 
de Nantes (2) et l’ensemble musical d’Ancenis Ostinato Sempre, 
spécialiste de la période baroque, pour vous offrir un concert 
exceptionnel : le samedi 26 mai à 20h30 à l’église de Pont Saint 
Martin. Une 2ème représentation est prévue le samedi 16 juin à la 
chapelle de la clinique Saint Augustin à Nantes. Venez nombreux 
nous écouter !
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Association 
Rencontres 
Échanges 
Jumelages
Il y a 25 ans, début juin 1993, l’arbre du jumelage était 
planté au complexe sportif Valdôtain de notre commune, 
avec la venue d’une centaine de Pontsaintmartinais de 
la vallée d’Aoste. 25 ans plus tard nous accueillons à 
nouveau 60 Pontsaintmartinais, et le programme de ces 
trois jours s’avère festif et chaleureux.

La soirée anniversaire officielle sera ouverte à tous les 
Martipontains sur réservation, le dimanche 29 avril à 20h, salle 
Gatien. Une participation de 16 €  par personne sera demandée. 
Un buffet sera servi au cours de cette soirée.

Réservation indispensable avant le dimanche 15 avril auprès des 
responsables :
-   Yves et Marie-Thé Perrochaud, au  02 40 26 84 57
-   Michel et Gilberte Drouin, au 02 40 26 81 48
-   Marie-Annick Rousseau, au 02 40 26 86 85

Amicale Laïque
L’Amicale Laïque vous invite cette année, pour les 
DécouVERTES d’avril, dans les vignes chez Nicolas 
sur la route D11, à la Croix Bayonne. La 7ème édition 
des concerts dans les jardins, dimanche 22 avril à partir de 16h, sera l’occasion de faire des découvertes 
champêtres et musicales. Programmation éclectique, restauration sur place, venez nombreux ! Prix libre.

USP Basket

DERNIERS MATCHES SENIORS À DOMICILE :

Au 6 mars, les seniors 1 Filles étaient classées 2ème de leur 
poule de Nationale 3. Elles recevront pour la dernière journée de 
championnat, le club de Bouaye classé 3ème.

Dimanche 8 avril : Seniors 2 Masculins - Treillières – 15h 30 
 Seniors 3 Filles – Crossac – 17h45
Samedi 14 avril : Seniors 1 Masculins – Tessoualle (49) – 15h30
Dimanche 15 avril : Seniors 3 Filles – Basket Sud Loire – 13h15
 Seniors 1 Filles – Bouaye – 15h30
 Seniors 2 Filles – Saint Sébastien – 17h45
Samedi 28 avril :  Seniors 2 Filles – Basket Sud Loire – 20h

Du 26 avril au 13 mai : Arrêt des entraînements jeunes pendant les 
vacances scolaires de printemps
• École Basket, Mini Poussins 1 et 2, Mini Poussines 1, 2.
• Pour les autres équipes voir avec vos entraîneurs.

Du 2 au 4 mai : Stages jeunes licenciés lors des vacances de 
printemps - Salles de sports. Pour les U7 (Ecole de Basket) et U9 
masculins et féminins. Inscriptions et renseignements auprès des 
entraîneurs.

Contact : Dominique Godard – 02 40 32 73 43 à partir de 19h. 
http://club.quomodo.com/pontsaintmartinbasket
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La Pont/Giro 2018
Dimanche 8 avril, Les Amis de Pont/Giro organisent, comme 
chaque année, la randonnée la Pont/Giro.

Cette randonnée est ouverte à toute personne qui souhaite se faire plaisir 
à vélo, sur trois parcours au choix :
 - 30 km : pour les débutants et les familles, 
 -  60 km : pour les cyclos qui veulent faire des kilomètres sur un circuit 

facile,
 - 90 km : pour les plus affutés.

Pour les vététistes trois circuits seront à leur disposition :
 - 15 km pour les débutants, 
 - 30 km pour se faire plaisir,
 - 45 km pour les plus aguerris.

Tous ces circuits sont tracés sur des routes tranquilles où les difficultés 
sont en fonction du parcours choisi. Le départ et l’arrivée se feront 
à la ferme de La Moricière, route de Nantes, où seront remis lots et 
récompenses. Le ravitaillement est prévu et, à l’arrivée, un bar sera à 
votre disposition ainsi que la traditionnelle saucisse. Une rampe de 
lavage pour vélos est prévue. Venez nombreux vous faire plaisir en notre 
compagnie.

USP Gym 
Santé Loisirs
L’USP Gym Santé Loisirs vous propose un stage de zumba 
et de cardio combat, animé par Olivia Foucher. Il aura lieu le 
samedi 14 avril, de 14h30 à 16h, en salle Gatien.

Tarif : 5 € pour les non-adhérents, gratuit pour les adhérents. 
À partir de 18 ans. Informations et inscriptions sur place ou  
http://usp-gsl-pontsaintmartin.clubeo.com

Stages Passerelle 
des Arts
L’association Passerelle des Arts organise des 
stages jeunes et adultes pendant les vacances 
de printemps. Ces stages sont ouverts à tous, 
confirmés ou débutants.

Stage jeune le jeudi 26 avril de 14h30 à 16h30 sur le thème 
de la création de tampons. La tampographie est un système 
d’impression permettant de marquer tout type de support. 
Ce procédé de prise d’encre contenue dans le creux d’un 
cliché gravé, dépose un film, le marquage est précis et 
rapide. Le matériel et le goûter sont fournis. 

Stage adulte le vendredi 27 avril de 9h30 à 12h30 et de 14h 
à 16h (durée 5h).

Renseignements et inscription :  
passerelledesarts@orange.fr ou 06 60 34 60 86.

FC Grand Lieu
EVÈNEMENTS 2018 DU FC GRAND LIEU 

Stage enfants : 26 et 27 avril 
Soirée du Club le 9 juin à Pont Saint Martin 

Match des seniors du mois : 
Seniors A, stade de Pont Saint Martin à 15h
15 avril contre Saint Herblain B 
29 avril contre Treillières  
Seniors B, stade de Saint Aignan de Grand Lieu à 15h
8 avril  contre Les Sorinières B
22 avril contre Saint Lumine de Coutais

Retrouvez toutes nos informations et suivez l’actualité du club sur le site 
FC Grand Lieu ou sur la page Facebook.
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USP Tennis de Table
Depuis janvier, c’est à dire depuis le début de la deuxième phase, 
l’USPTT a eu une bonne dynamique. En effet, sur le plan sportif, 
l’ensemble des joueurs se bat pour tenir le niveau de l’équipe, 
malgré les difficultés pour la R1A et la R3E.  Sur le plan des 
animations, le club a enchainé la galette des rois le 19 janvier, le 
concours de belote annuel le 9 février et enfin, le tournoi annuel de 
doubles le 24 février.

Le club organise son tournoi de palets sur plomb, le samedi 14 avril 
à partir de 13h30 en salle Gatien. Ouvert à tous, venez nombreux.

USP Qi Gong
Le jeudi 22 février, les adhérents de l’USP Qi Gong se 
sont retrouvés comme tous les ans, afin de célébrer 
la nouvelle année du calendrier chinois. En 2018, il 
s’agit de l’avènement de l’année du Chien de Terre.

La soirée qui s’est déroulée à la salle Saint-Martin, a débuté 
par la projection d’un film sur les principaux instruments 
musicaux chinois. À l’issue de ces sonorités musicales, ce 
fut la projection d’un diaporama photographique réalisé par 
Françoise Guillet, adhérente de l’association. 

Il s’agissait de faire partager à tous sa participation, au mois 
de décembre dernier, au « Festival des Lanternes, féeries de 
Chine » de Gaillac dans le département du Tarn. S’en est suivie 
la désormais traditionnelle présentation de l’horoscope chinois 
pour cette nouvelle année. Un rituel que nous propose André 
Boutin, fondateur de l’USP Qi Gong, depuis la création de notre 
association, ce fut donc un douzième horoscope offert aux 
adhérents. La soirée s’est terminée par le non moins traditionnel 
concert de « bols chantants », donné par André Boutin et Jean-
Jacques Kinsh, qui sont deux des trois enseignants de l’USP 
Qi Gong. Un concert a été réalisé avec des bols de différents 
matériaux, de différents diamètres, offrant des mélodies 
agréables et apaisantes. La soirée s’est terminée avec le partage 
de quelques boissons et friandises asiatiques.

École Saint Joseph

LA MALLE DES P’TIT LOUPS

Vide-grenier puériculture semi-couvert : dimanche 8 avril, 
de 9h à 13h, à l’école et à la salle des fêtes. Emplacement 
à 10 €.  Contact : 06 82 31 2171 ou 06 72 75 46 55, pas 
d’inscription sur place.

L’ÉCOLE SAINT JOSEPH PENSE ÉCO-GESTE

N’oubliez pas de stocker et de ramener tous vos papiers 
à l’école. Tous les Martipontains sont les bienvenus. 
Prochaine collecte : samedi 14 avril, rendez-vous à 
l’école entre 11h et 12h.

Musique et Danse
Une réunion d’informations sur l’organisation du gala et de la vente 
des billets aura lieu le mercredi 11 avril à 20h à la médiathèque.

Nous vous attendons nombreux comme l’année dernière, cette 
réunion nous avait permis d’échanger et de trouver des solutions 
sur le bon déroulement des préparatifs. Le gala de danse aura lieu 
les samedi 23 et dimanche 24 juin à la salle le Grand Lieu, à la 
Chevrolière.
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La Rozelliande,  
une crêperie en 
centre-bourg !
Nadine et Didier Berrier se sont installés depuis le 5 février 
rue du Pays de Retz, dans les anciens locaux du restaurant 
La Maison. Après de grands travaux de réaménagement 
intérieur et extérieur, les propriétaires vous accueillent 
pour déguster crêpes et galettes dans une ambiance 
chaleureuse et contemporaine.

Après 30 années passées à travailler comme artisans boulangers-
patissiers, dont 10 dans leur ancienne boulangerie située à Rezé, 
Nadine et Didier Berrier ont souhaité se lancer dans la restauration. 
Ils se sont installés en sud-Loire pour garder une proximité avec 
leur domicile. Après une formation de crêpier à la Haye Fouassière 
et une saison à Piriac sur Mer, ainsi qu’un stage de service en 
salle pour Nadine, le couple était fin prêt pour ouvrir son propre 
restaurant en février.

«  Aucune crêperie n’existait auparavant à Pont Saint Martin. 
Nous avons saisi l’occasion de proposer une nouvelle forme de 
restauration sur la commune, se voulant à notre image : chaleureuse 
et conviviale », commente Didier.

En ce qui concerne la carte, ils ont souhaité privilégier les 
producteurs de Pont Saint Martin et des communes alentours 
afin de valoriser le local. Quelques-uns de ces produits figurent 
d’ailleurs dans la galette « la Rozelliande », spécialité de la maison.

La crêperie est ouverte les midis du lundi au vendredi, ainsi que 
les vendredis soir et les samedis soir. Attention, la crêperie étant 
victime de son succès, il faut privilégier les réservations quelques 
jours avant pour venir se restaurer les soirs.

Contact : Facebook : Crêperierozelliande – 02 40 32 75 44 
10 rue du pays de Retz.

Les rendez-vous d’avril

2Lu
nd

i Chasse aux œufs, 
organisée par l’UCAPL
Salle du Vieux Pressoir, à 11h

3 28audu Exposition Sciences et Nature, 
Salle d’Animation, aux horaires 
de la médiathèque, voir p.2

6

Ve
nd

re
di Assemblée générale 

organisée par ERPSM
Salle des fêtes, 19h

8

D
im

an
ch

e

Rando cyclo et VTT, 
organisée par les Amis de Pont Giro
Ferme de la Moricière, 8h

Vide grenier puériculture, 
organisé par l’APEL
Salle des fêtes, de 6h à 14h

9Lu
nd

i Don du sang, organisé par l’ADSB
Salle Gatien, de 16h30 à 19h30

14Sa
m

ed
i

Toute petite heure du conte
Médiathèque, 10h et 11h, voir p.2

Stage gym, 
organisé par l’USP Gym Santé Loisirs, 
Salle Gatien, 14h30

One-man show, par Edgar-Yves
Salle des fêtes, 20h30, voir p.4

18

M
er

cr
ed

i

Heure du Conte
Médiathèque, 16h

20 21Sa
m

ed
i

D
im

an
ch

e

Tournoi de f léchettes 
électroniques, 
organisé par les Playmobulles
Salle des Fêtes

22

D
im

an
ch

e

Stage Qi Gong, 
organisé par l’USP Qi Gong
Boîte à Musiques, 9h

23 27audu Stages jeunes,  
organisé par l’USP Basket,
Salles Gardin et Coubertin, de 9h à 17h

26Je
ud

i Repas anniversaire,  
organisé par le Joyeux Saint Martin
Salle Gatien, de 8h30 à 19h

30 4audu av
ri

l

m
ai Stage jeunes,  

organisé par l’USP Basket
Salles Gardin et Coubertin, de 9h à 17h
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Don de sang, 
persistons et 
signons
Allons–nous nous contenter des résultats de cette première collecte 
de janvier ? Que nenni ! L’ADSB s’engage aux portes du Super U 
pour vous solliciter à nouveau dans la limite de vos 4 dons annuels 
pour vous mesdames et 6 dons pour vous messieurs. Nous 
comptons sur votre fidélité. Vous n’avez pas encore commencé à 
donner votre sang, vous avez 18 ans ou moins de 60 ans, n’attendez 
pas une prochaine collecte. Ne procrastinez pas (ne remettez pas à 
demain ce que vous pouvez faire aujourd’hui). Venez donner votre 
sang, participez à cette chaîne humaine, sauvez des vies dans le 
plus grand anonymat.

Notre prochaine collecte aura lieu le lundi 9 avril, de 16h30 
à 19h30, en salle Gatien.

Centre 
de Soins 
Infirmiers 
Associatif
Le Centre de Soins Infirmiers Associatif vous invite à son 
assemblée générale, le vendredi 13 avril à 19 h, salle Eugène 
Lévesque à Bouaye (Place Guillaume Ricaud).

À l’ordre du jour : présentation des rapports moral, d’activité et 
financier, élection du tiers sortant, présentation des structures 
partenaires avec lesquelles nous travaillons.

Un verre de l’amitié clôturera cette rencontre.

Contact : 06 84 88 41 36.

Changement de 
propriétaire pour le 
garage Peugeot
Depuis le 28 novembre 2017, Cédric Coulombel a repris 
le garage Peugeot, situé face au rond-point de l’Europe, au 
78 route de Nantes, agence Peugeot depuis plus de 40 ans.

Après 23 ans en tant que salarié au sein de Peugeot à Nantes, Cédric 
Coulombel a exercé plusieurs métiers bien différents : conseiller 
pièces et services, conseiller commercial véhicules d’occasion, 
animateur pièces de rechange et après-vente. Ce qui lui a permis 
d’acquérir une solide expérience du service automobile. 

« Cela fait plusieurs années que j’ambitionne de reprendre un garage 
Peugeot, c’est un projet qui était en réflexion, déjà, lors du précédent 
changement de propriétaire de l’agence il y a 3 ans. » commente-
il. Domicilié à Saint Philbert, le nouveau propriétaire à saisi 
l’occasion de reprendre ce garage, « idéalement situé et facilement 
accessible, dans une commune agréable, dynamique et en plein 
développement. »

Le nouveau gérant souhaite se développer autour de la marque 
Peugeot, il a notamment obtenu la labellisation Peugeot sur la qualité 
de l’après vente, mais il souhaite également privilégier un service à la 
population locale pour la vente de véhicule neuf et d’occasion, ainsi 

que l’entretien et la réparation de toutes les marques de véhicules. 

Autre grand changement, le déploiement des outils de communication 
digitale : très prochainement la clientèle pourra prendre ses rendez-
vous et obtenir des devis en ligne. Un gain de temps considérable 
pour tous, même si la prise de rendez-vous par téléphone ou sur 
place reste possible. Le garage met également l’accent sur le service 
pour les entreprises et les particuliers, et propose les activités 
mécaniques, carrosserie/peinture, réparation et remplacement de 
pare-brise, climatisation, pneumatiques, station de lavage…

6 professionnels formés travaillent au quotidien pour vous conseiller, 
réparer et entretenir votre voiture. Le garage est ouvert du lundi au 
vendredi de 8h à 12h et de 14h à 18h30 (18h le vendredi), avec ou 
sans rendez-vous. Des portes ouvertes sont organisées les 21 et 22 
avril, l’occasion de venir découvrir toute la gamme Peugeot.

Contact : peugeot.psma@gmail.com – 02 40 26 82 83.
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 Permanences diverses

PERMANENCES AU REZ-DE-CHAUSSÉE 
DE LA MAIRIE-ANNEXE

P.M.I. (Protection Maternelle Infantile)
Antenne PMI dans l'annexe de la Mairie : sur rendez- vous
au 02 40 78 70 25 :
Consultations d'enfants  0 à 6 ans,  le 1er et 3ème jeudi après-midi du mois, 
et permanence avec la puéricultrice, le 1er et 3ème mardi matin et 2ème et 4ème 
jeudi après-midi.
Si besoin, possibilité de visite à domicile de la puéricultrice

Centre de soins Infirmiers
Du lundi au vendredi, de 13h15 à 13h45 au 02 40 26 83 88

Assistantes Sociales Sur RDV, au 02 40 78 70 25

ADIL (Agence Départementale d'Information sur le Logement) 
Mercredi 11 avril de 11h à 12h 

AUTRES PERMANENCES :

CLIC (Centre Local d’Information et de Coordination Gérontologique)
Parc d’Activités de Tournebride – La Chevrolière
Siège social : 02 40 36 06 42
Sur rendez–vous au 06 25 07 00 62

Conciliateur de Justice
Le vendredi 20 avril - Madame Sourdain - Mairie de Bouaye 
Salle des permanences - 02 51 70 55 55

PERMANENCE SÉCURITÉ ÉLUS

En cas d’urgence ou d’accident, appeler l’élu de permanence au

06 84 62 30 98.

NB : Pour tout problème de voisinage ou nuisance sonore, contacter 
la gendarmerie :    - dans la journée au 02 40 65 41 17, 

- après 20h et le week-end, faire le 17.

Service de garde Allo santé

MÉDECINS 

Les cabinets médicaux sont fermés les nuits de 20h à 8h, les samedis de 13h 
à 20h, les dimanches et jours fériés de 8h à 20h. Contactez le 15 qui vous 
dirigera soit vers le CAPS de Bouaye, soit aux Urgences de Nantes.

PHARMACIES

Les gardes sont affichées sur les portes des pharmacies ou consultables par 
téléphone via le 3237. La pharmacie de permanence est de garde du samedi 
soir (20h) au lundi matin (8h).

AMBULANCES

En cas d’urgence, appelez le 15 

INFIRMIERS À DOMICILE

Soins à domicile 7 jours sur 7

CENTRE DE SOINS INFIRMIERS

 02 40 26 83 88 ou 06 45 57 55 96

INFIRMIERS LIBÉRAUX 
• Christine Faouaid - Chantal Foucher - Céline Maréchal

02 40 26 81 08 ou 06 82 40 66 82
• Morgan Langlais : 07 67 27 35 25

Les gardes sont susceptibles d’être modifiées au dernier moment.

Rue de la mairie- 44860 Pont Saint Martin
Tél. : 02 40 26 80 23 - Fax : 02 40 32 77 51
E-mail : contact@mairie-pontsaintmartin.fr

HORAIRES :

Le lundi, mercredi, jeudi :
de 8h45 à 12h15 et de 13h45 à 17h
Le mardi : de 8h45 à 12h15
(Fermé au public l’après-midi)

Hôtel de ville

Le vendredi : 
de 8h45 à 16h15
Le samedi : de 9h à 12h (état civil et 
formalités administratives uniquement)

ETAT CIVIL

DÉCÈS
Germaine Monnier
Jacqueline Dubier
Albertine Pétard

MARIAGES
Frédéric Quémener et Thejanie Minto’o Okouma

  Mairie de Pont Saint Martin   @mairiepsm

NAISSANCES
Valentin Guyon, 3 allée des Colverts
Lilwenn Le Guennec, rue d’Herbauges


